

Un blanqueo exitoso que recaudó casi \$149.000 millones

Consejo Profesional de Ciencias Económicas de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires



Profesional de Ciencias
Económicas de la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires

Fuente: Revista Consejo Año VIII – Nº 43 – Junio 2017 – ISSN 1851-6610



La Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP) informó que se recaudaron casi \$149.000 millones (unos u\$s9.522 millones) a través del régimen de "Sinceramiento Fiscal", finalizado el 31 de marzo pasado.

Del monto total, \$80.100 millones (54%) corresponden a activos blanqueados en el exterior del país, mientras que los \$68.500 millones (46%) restantes corresponden a bienes ubicados en la Argentina.

Las declaraciones juradas presentadas fueron más de 254.000. Fueron confeccionadas en su mayoría por personas físicas (96%), mientras que el resto provino de personas jurídicas (4%).

Tal como destacó el administrador federal, Alberto Abad, el total de activos blanqueados alcanzó la suma de u\$s116.800 millones, una cifra que representa un 1,8% del PBI nacional.

Los activos que más se exteriorizaron fueron las inversiones, que representaron casi la mitad de los u\$s116.800 millones.

"La Argentina quedó muy bien posicionada entre las amnistías fiscales del mundo más recientes", sostuvo Abad en declaraciones a la prensa. En efecto, los blanqueos realizados en Indonesia, Brasil y Chile no alcanzaron el 1% del PBI de las respectivas naciones.

En tanto, el ministro de Hacienda, Nicolás Dujvone, sostuvo en aquel momento que el resultado "es un voto de confianza no solo en este Gobierno, sino en el país, porque estos activos quedan declarados para la Argentina".

Este monto supera ampliamente los valores obtenidos en los dos últimos regímenes lanzados en el país y que cerraron en 2009 y 2015 (u\$s4.692 millones y u\$s2.595 millones, respectivamente).

Radiografía de los activos

A la hora de aportar precisiones, la AFIP dio cuenta de que los activos que más se exteriorizaron fueron las inversiones, que representaron casi la mitad de los u\$s116.800 millones.

En efecto, este rubro aportó u\$s55.900 millones (48% del total sincerado). El 98% de estas inversiones fue registrado en el exterior (98%). Estados Unidos, Suiza y las Islas Vírgenes Británicas fueron los lugares más elegidos.

Las cuentas bancarias se convirtieron en el segundo activo en importancia en el momento de blanquear. De los u\$s33.600 millones que aportó, un 23% corresponde a operaciones realizadas en el país, mientras que el resto de las operaciones (77%) fue efectuado en el exterior.

Estados Unidos (45%), Suiza (32%) y Uruguay (9%) fueron las plazas elegidas por los argentinos para ocultar bienes del fisco nacional. En total se exteriorizaron u\$s25.900 millones por medio de este rubro.

El caso de los inmuebles es distinto de los anteriores, ya que el mayor blanqueo se produjo en el país. En concreto: del total de 167.000 propiedades, 110.000 se sinceraron en la Argentina (66%), mientras que las 57.000 restantes fueron blanqueadas en el exterior (34%).

Las provincias argentinas donde se registró la mayor cantidad de casos exteriorizados fueron Buenos Aires (39%), la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (25%) y Córdoba (16%).

Uruguay (49%), Estados Unidos (37%) y Brasil (4%) fueron los lugares más elegidos por los argentinos a la hora de ocultar propiedades. En términos monetarios, se exteriorizó un total de u\$s20.500 millones.

Por último, los automotores, las embarcaciones, los metales preciosos, las aeronaves, las obras de arte y las joyas aportaron los u\$s6.800 millones restantes (representó un 6% de los u\$s116.800 millones totales).

Una mayor base imponible

Además de los fondos frescos que recaudó la AFIP, la buena noticia para el Gobierno es que, gracias al exitoso blanqueo de capitales, se amplió la base imponible del Impuesto sobre los Bienes Personales.

Los activos exteriorizados a nivel nacional casi duplicaron la base imponible del gravamen que recae sobre el patrimonio. En efecto, pasaron de u\$s116.000 millones a u\$s226.000 millones, lo que representó un incremento del 94 por ciento.

Gracias al exitoso blanqueo de capitales, se amplió la base imponible del Impuesto sobre los Bienes Personales.

Un detalle no menor es que el aumento producido respecto de los activos en el exterior fue realmente extraordinario. De los u\$s19.000 millones antes del blanqueo se pasó a u\$s113.000 millones, lo que equivale a un crecimiento del 495 por ciento.

No obstante, hay que recordar que los importes que puedan ser recaudados en el futuro en concepto de Bienes Personales no necesariamente pueden crecer en la misma proporción.

Esto se debe a dos factores: uno de los beneficios para los que estaban al día implicaba la liberación del pago del impuesto; y se aplicará una suba en el mínimo no imponible y una reducción en la alícuota que se pagará en los próximos años.